
Shijonawate Gakuen Kindergarten

保護者の皆さま          2023/11/4

四條畷学園大学附属幼稚園 

令和５年９月水泳指導参観 アンケート結果のご報告とお礼 

「令和５年９月水泳指導参観参観アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果に

つきましてご報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の運動会等をより良

いものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。

開 催 日：2023 年 9 月 26 日（火） 

アンケート期間：9月 26日～9月 29 日 

回 答 件 数：87 件 

１． 

2. 上記の通り回答された理由を教えてください。（任意）

満足 

近くで見ることができ、頑張っている姿を見れた為

先生がしっかり子どもを見ていて安心して見れました！

子供たちの水泳指導の様子が近くで見れてよかったです。

もう少し見たい気持ちもありましたが、時間も適度で良かったと思います。

普段とは違うプールの様子を見ることは貴重だったからです。

近くで楽しんでいる姿を見て参加できてよかったです。
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子どもたち一人一人がとてもいきいきして、楽しそうだった 

楽しそうに取り組んでいたから。複数の教員でサポートしてくれていたから。 

幼稚園での様子を子供から毎日聞いていて、その中でもプールが楽しいと聞いていたので、今日初めて目

の前で見る事が出来て良かったです。本当に楽しそうにしていました。

普段は閉鎖的な環境での指導なため、見れてよかった

楽しそうでした 

事前に何度も「暑い」「足元が濡れる」と案内していただいたので、覚悟と対策を持って参加できまし

た。 

水泳は苦手なのですが頑張ってる姿が見れてよかったです。

水泳指導の様子が分かったので満足しております。 

普段の水泳の様子を見学出来て、とても楽しませて頂きました。

プールの時間がどういう環境で行われているのか見学することが出来たので

近くで見れてよかったです

練習してきた成果を見る事ができて改めて自分の子供ながら感心しました。

初めて観れました。子供の報告だけではわからなかった様子が見れてよかったです。

普段の水泳指導の様子が分かるとてもよい参観でした。 

子どもたちの楽しむ姿を見ることができたから。

姉の時は 2階からで手前のレーンでの活動が殆ど見えなかったが、プールサイドまで行けたので、活動や

表情、先生とのやりとりが見えてよかった。

十分なスペースもあって近くで見れてよかった

見学場所、時間帯、見学時間などほど良かった。温水プールで湿気や日差しの関係上、暑いのは仕方ない

と思うし、暑い人は上で見学もできて場所の選択できるため。

プールサイドに降りる機会が無いので良い経験でした。子供達が観覧室からプールサイドに移動するルー

トの見学が出来たらもっと良かったです。

近くで観ることが出来て、様子が分かり良かったです。

水泳教室とはまた違ってプールサイドで見れたのが、どんな感じでしているのか見れてよかった

初めて水泳の様子伺えました。楽しそうにしていたので、見学出来て良かったです。

子ども近くで見学することができたので良かったです

間近で見ることができた。

頑張っていた水泳の成果を見ることが出来たため。

子供たちの成長を感じれました。先生も一生懸命指導されてました。幼稚園の先生も一緒にはいって頂き

ありがとうございます。安心感がありました 

凄く近くで見ることができたので

近くで子どもたちの頑張りを見ることが出来て良かったです。

思って大丈夫に暑かったですが、近くで見れたのはとても良かったです。
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どちらかと言えば満足 

みんな一生懸命やっていたので可愛かったです。 

プールサイドに入って近くで見学できて嬉しかった

みんな楽しそうだったので 

どういった環境で水泳指導いただいてるのか見学することができたのでよかった

プール内で子供がどのチームなのか、どこにいるのか分かりにくかったです。 

すぐ近くで観れたのはとてもよかったです。楽しそうな姿を見れました。

仕方のない事なのは理解していますが、時間が短いと感じました。

子どもの近くでがんばっているところを見られたので。

園児たちみんながとても楽しそうにしていたから。 

水泳の様子がよくわかったから。 

いつもプールを嫌がるので全くできないと思ってましたが思った以上に頑張っていたので見れて良かった

です。 

子どものプールの様子を見ることができてよかったです。ただプールの位置的に右奥だと非常に見づらか

ったのは残念でした。やむおえないとは思いつつ。。

下で見れれば良かったのですが、赤ちゃん連れで難しく。場所ローテーションで２回くらいチャンスがあ

ればそのタイミングで 2階から見れたら嬉しかったです。

このような機会を頂けてありがとうございました。 

概ね満足ですが、強いて言えばもう時間が欲しかったです(列待ちの姿を見ている時間の方が多かったた

め)。 

子どもの間近で見学することができたので、子どもの様子や表情もよくわかった。子どもたちも近くで見

てもらえてうれしそうだった。時間の長さもちょうどよかった。

普通 

元気な姿を見れたのは良かったが大したことはやっていない印象でした。

どちらかと言えば不満

レベル別にはしないのか気になりました。 

グループの分かれ目が曖昧でした。 
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３． 

４．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

良い

優しい声かけで、家ではできない顔つけも頑張れていた為。又先生が人数確認をよくしていたので安心で

きました。 

専門の指導員が指導してくださるのは、とても良いと思います。単なるプール遊びではなく、水に慣れ顔

をつけて潜ることが出来るようになったのは、幼稚園の水泳指導のお陰だと思っています。 

顔を水につけるのを嫌がっていた我が子がプールに楽しそうに入っていたからです。 

教職員も沢山いて安心した。 

きちんと指示を聞けていて、いつもしっかりやってくださっているのだなと思ったから。その子の実力に

合わせて取り組んてくれていたから。 

お水が苦手な子もいるので、顔つけや、潜ったりなどの時は、無理のない様に一人一人に合わせた指導を

されていたと思います。 

個人個人に合わせて対応してくれていた 

頑張れる度合いを子供のレベルに合わせてしてくれていたのが良かったです。

先生が、一人ひとりに合った声掛けをしてくださっているのが伝わりました。 

複数の先生がついてくださっていたので、安心しました 

説明も簡潔ハッキリ大きな声で子供に伝わりやすい 

子供が毎週の水泳をとても楽しみにしていました。ご指導下さっている先生のお陰しかありません。 

待ち時間も少なく、大人の目も複数ありよく見てくださっていたので、事故の心配もなく、子供も楽しそ

うでした。 

水泳指導の先生と幼稚園教諭と協力しながら、危険がないようにしっかり指導されていたから。レベルご

とにチームを分けられているのも良いと思います。

どの子にも笑顔で声がけしてくださり、子どもも褒めてもらえて嬉しそうだった。 
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子供たちが飽きないよう色々な泳ぎ方を指導してくださってたのがよかった 

レベルに合わせて指導してくださっていたし、苦手な子へのサポートもしっかりやってくださってたので

安心しました。 

水泳教室の時より人数が少ないせいか色々細かく指導してもらっていたように見えたから

優しく指導していただいて、子供たちも楽しそうだったから。 

ただ遊ばせるのではなく、きちんとした指導をしてくれているのがよかった 

楽しそうにしていたので 

グループに分かれレベルにあった指導をしている為 

安全面やよく聞こえる大きい声で、説明や指導してくださっていました。課外教室の先生でもあるので、

課外教室の時と同じやり方で子供もいつも通りに出来るのが良いと思います。

クラス分けがあり、レベルごとに指導内容が考えられていたから。 

幼稚園に行く前に毎回お顔をつけるのを嫌がって泣いていた割に何回も潜れてたのでびっくりしました。

頑張ってるのをみれて嬉しい反面、泣きそうなのを我慢してやってる姿が可哀想で少し複雑な気持ちです

が一生懸命に取り組んでる姿が見れて良かったです。

どちらかと言えば良い

プールをして楽しんでるって感じよりは並んで回ってる時間が長かった印象でした！

保護者が来ていて、子どもたちのテンションが高いのもあったと思いますが、水泳の先生の声が子どもた

ちに届いていないと感じました。 

子供自身水が苦手なので、毎週月曜日の夜になると「明日はがんばるねん！」と言っており、頑張れた日

はニコニコで帰って来るのですが、「参観の日はママに潜れる所見てもらう！」と意気込んでいたのに本

日は口元を水につけるだけ、、、しか出来ませんでした。たくさんの意見があるかと思いますが、私は

「ママ見てるよ！」などの声掛けを先生方から子供にしていただきたかったです。（プール見学の際に声

をかけていいのかも不明瞭だったので、明記していただけると助かります。既に案内があり見落としてい

たら申し訳ございません。） 

まぁ普通だと思う 

人数が多く指導受けるまでの時間がとても長かったので、もう少し何ターンか練習出来たら良いなと思い

ました。 

競泳の先生が指導されていて人数が多いですがスムーズに進んでいてよかったです。 

A チームが他のチームに比べてかなり人数が多かったように思いました。25 分という短い時間の中であれ

だけの人数を回すとひとりひとりの活動量が少ないように感じます。

普通 

後一人、水泳指導の先生に付いて頂ければと感じました。 

子供達がわからないであろう言葉を使って指導されていたところなど。担当の先生が幼児向きではないの

かも？
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子どもの待ち時間が長く感じました。それと、ワニのときに前の子の足が顔に当たっている子がたくさん

いたので、2列になるとか、間を開けるなど声かけをしていただけたらいいのかなと思いました。

Dコースの人数が多すぎると思う。待ち時間が長くて、順番がなかなか回って来ず、子どもが寒くて震え

ていた。（順番は３回ぐらいしか回ってこなかった。）内容は同じでもよいので、グループを 2つに分け

るなどして、もう少し練習の回数を多くしないとなかなか上達しないと思う。あの人数をコーチ１人では

見きれないと思う。コーチは、笑顔で子どもたちを励ましながら指導されていました。

指導する先生の人数を確保するのが難しいとは思いますが、1チームの人数が多すぎて、待ち時間が長す

ぎるように感じました。人数が多すぎて、ワニ歩きでもお友だちの足が顔に当たったりしていました。 

卒園までに少し泳げるようになるのかなと思っていたので、もう少し少人数でしっかり指導してもらえる

と有難いなと感じました。 

だけど、怖くて嫌がっていた水泳を楽しそうに取り組んでいたので、成長を感じましたし、先生方にも感

謝しております。 

子供達が水からあがってる時間が長すぎると思いました。

顔を付けるのも難しい子にかかりきりになってしまっていたように思います。もっと効率よく色々やれた

ら子どもたちも遊ばず、退屈せずに済むのかなと思いました。 

教えてくれる先生を増やしてほしい。 

どちらかと言えば良くなかった

回転率が悪く、何もしていないままプールの中で長い時間順番待ちをしてる子供たちが目立った。

レーンがたくさんあいていたので、人数を少なくして、教えて欲しかったです。 

グループの分かれ目が曖昧で、Aと Bの違いは何なのか、グループ分けをするなら〇〇が出来たら Aにな

る。など明確にされた方が子どもたちは意欲的に取り組むのかなと思いました。 

また、プールサイドを歩かせる際の指示が曖昧で、プールの上がり方や、どう歩くのかを明確にしてあげ

た方が良いと思います。待っている子の列と泳ぎ終わって、また列に並ぶ子が交差してしまい危険を感じ

ました。 

５．その他何でもご記入ください［任意］ 

プールが始まったばがりの頃は毎回泣いていた娘ですが、苦手ながらも頑張っていて笑顔がみれて安心し

ました。ありがとうございます。又来年も宜しくお願いいたします。

保護者の退室時、プールから 1人で上がり着いてこようとした時に、先生が気付いておられませんでし

た。1人でも抜けた時にすぐに気付いて頂けないのは不安に感じました。

ありがとうございました！楽しそうにプール頑張ってる姿をみて元気出ましたー！

あれだけの数の先生がサポートしてくださっている中でのプールの授業はとても安心しました。見学に行

くまで不安な点もありましたが、解消出来たので実際に見学を実施して頂けて良かったです。

何時も楽しい計画ありがとございます。今後ともよろしくおねがい致します。 
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プールというだけでテンションの上がってしまう子どもも多く、一歩間違えば思わぬ事故に繋がりますの

で、少々厳しくてもダメなことはダメだときちんと指導していただけることは保護者としては安心です。 

いつも手厚いご指導をありがとうございます。 

見学中は暑かったですが、プールに入っている子供達にとっては風邪をひかないよう暖かくしていただい

ており、良かったです

コドモンのお知らせ、検索機能があると助かります。 

［幼稚園注］現在、コドモンの「お知らせ」には検索機能はありません。資料性の高いものや、後から閲

覧するレターにつきましてはコドモンの「資料室」にも掲載しています。「資料室」には検索機能がござ

います。また、「カテゴリー」（行事・行政など）によりフィルタリングができます。ご活用ください。

欲を言えばプール開始のタイミングも見せて頂きたいです。初回と最終回で本人の進歩が明確に見れたら

より嬉しく思います。 

いつも給食を食べるような時間からの水泳指導で、疲れてるんじゃないかと考えてましたが、楽しそうで

良かったです。水泳教室の先生だけだと思ってましたが担任の先生も一緒にプールに入ってて大変そうだ

なと思いました、先生方本当にいつもありがとうございます。 

全学年の参観で先生方も大変だったかと思います。ありがとうございました。室内は暑かったですが、特

に気になりませんでした。また来年度も実施いただきたいです。

とても室内は暑かったですが、子供の様子が見れて良かったです。いつも子供がプールを嫌がるのです

が、とても楽しそうにしていて安心しました。貴重な機会をありがとうございました。 

着替えする場所からプールサイドに行くまでの施設見学が出来たらと思いました。

階段降りてシャワーして入るまでや、出てから温かいシャワー浴びると聞いていたのでその辺りの流れを

見てみたかったです。

プールサイドで見学しました。子どもの近くで表情も見られて 良かったです。

とても暑かったですが それは事前に周知してくださったので ありがたいと思いました。 

まだ気温もそれほど下がっていない為、もう少し長くクラスの水泳が続いても良かったなと思います。

年長で最後でした。卒園した兄たちのときは全員 2階からみていて見えにくかったのですかが、今回近く

でみれて、子供たちもやる気たくさん。とても良かったです

年中までは水泳の際泣いていた息子ですが、怖がらず楽しく泳げるようになり嬉しいです。いつも優しく

ご指導いただきありがとうございました！

最初で最後の水泳参観でしたが、楽しそうに指導を受けている姿を近くで見ることができて良かったで

す。 

2 階から携帯でビデオを撮っている方が一人いて残念でした。ルールを守っている人が大多数ですが、そう

いう人がいる限り、始まる前に注意喚起が必要なのかなと思いました。個人情報に関することなので、重

要なことだと思います。 
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［幼稚園注］７月２８日付けコドモンのお知らせでは［撮影禁止］としておりましたが、８月２５日にコ

ドモンに掲載した「園だより９月号」では［２階では撮影可］としておりました。変更したことの周知が

不十分でした。大変ご迷惑をおかけし申し訳ありませんでした。お詫び申し上げます。

撮影禁止という案内でしたが、撮ってた方が居ました。隠れて撮影している様子もなかったので、分から

ず撮っていたのかとは思いますが、決まりは決まりなので、幼稚園側ももう少し徹底していただきたいで

す。 

［幼稚園注］７月２８日付けコドモンのお知らせでは［撮影禁止］としておりましたが、８月２５日にコ

ドモンに掲載した「園だより９月号」では［２階では撮影可］としておりました。変更したことの周知が

不十分でした。大変ご迷惑をおかけし申し訳ありませんでした。お詫び申し上げます。

参観のタイミングが分散できれば、もう少しよく授業風景を見られると思いました。

水泳参観を企画いただき、ありがとうございました。 

子どもを見つけることができず、急遽 1階で探すことにする際に裸足でも大丈夫ですとお声掛け頂けて非

常に助かりました。ありがとうございました。 

レベル別でのご指導ありがとうございます。 

A、B混合だったからかもしれませんが、1グループ当たりの人数が多く、待ち時間の方が長い様な気がし

ました。短い時間で濃い練習をするために、もう少しグループあたりの人数が少ないと良いなと思いまし

た。 

参観がたくさんあるのであれば何度か機会を作って欲しかった。最初で最後なのに見れないのが残念で

す。コドモンなど写真も今年は、なくて去年のように写真も見たかったです。

プール指導先生の声がはっきりしっかりで素敵でした！！！

他の幼稚園や保育園ではあまり経験出来ない、5月から 9月いっぱいまでプールを取り入れてくれて、あ

りがとうございます。 

1 階で初めて見学しましたが、とても暑かったです。ですが子供達がプールに入っていると寒いのでしかた

ないと思いますが、窓をもう少し開けてほしかったです。 

屋内プールとはいえ少し暑すぎると思います。 

カメラやスマホで 2階から撮影されている方がいらっしゃったので、貼り紙などをして再度注意喚起をお

願いしたいです。我が子を撮影したいと思いながらもルールを守って見学しているのに本当に悲しく残念

に思いました。 

［幼稚園注］７月２８日付けコドモンのお知らせでは［撮影禁止］としておりましたが、８月２５日にコ

ドモンに掲載した「園だより９月号」では［２階では撮影可］としておりました。変更したことの周知が

不十分でした。大変ご迷惑をおかけし申し訳ありませんでした。お詫び申し上げます。

以前もお願いしましたが、アンケートの回答期間をもう少し長くしてほしい。土日は必ず含めて、せめて 1

週間は必要だと思います。今回は、実質 2日間しか回答期間がありません。回答期間が短いと、時間的に

余裕のある方の意見に偏ると思います。仕事をフルタイムでしている者や小さいお子さんがいる方は、土

日を含めないと回答できないと思います。 



Shijonawate Gakuen Kindergarten

［幼稚園注］大変ご迷惑をおかけしました。今後、ご指摘の通り対応いたします。どうぞよろしくお願い

します。

水が少し汚いようにおもいました。ゴミがみえたので． 

６．５段階評価による学年別平均値

全体的満足度 指導の状況 

年少 4.6 4.5

年中 4.7 4.6

年長 4.2 4.2

全学年 4.5 4.4

以上です。 


